## Jornada de formación de formadores en Monotributo Social Agropecuario en Bahía Blanca

**Fecha y lugar**: viernes 12 de noviembre de 2010, Sala de Situaciones del Municipio de Tornquist, Bahía Blanca, Buenos Aires.

**Objetivos**: capacitar a los técnicos de Agricultura Familiar que participan en la implementación y promoción del Monotributo Social Agropecuario.

Dar a conocer el marco político institucional en el cual se enmarca el Registro Nacional de Efectores.

**Participantes**: Manuel Del Fabro, coordinador nacional del Monotributo Social Agropecuario; Gustavo Trankels, intendente de Tornquist; integrantes del equipo técnico del Registro Nacional de Efectores, Daniela Sena, Soledad Villalba y María del Carmen Drome.

## Principales puntos de la charla

## Manuel Del Fabro:

- Breve síntesis del crecimiento del rol del Estado a partir del 2003. Surgimiento del monotributo social para el ingreso a la economía formal de sectores emergentes como cooperativas de trabajo, empresas recuperadas y personas en situación de vulnerabilidad social con oficios relegados. Particularidades del monotributo social agropecuario: derechos y obligaciones.
- La agricultura familiar como sector históricamente invisibilizado, independiente de los agronegocios, que en la actualidad está integrado por aproximadamente 250 mil familias.
- La actividad agropecuaria como actividad sustentable, genuina, enmarcada en el desarrollo rural de la agricultura familiar, que constituye el sostén económico del núcleo familiar a la vez que se establece como una forma de vida y de identidad cultural.

## Equipo técnico del Registro Nacional de Efectores:

- El Monotributo Social como herramienta inclusiva y reparadora de derechos, en el marco de un gobierno nacional y popular, con un Estado activo y presente.
- Principales enfoques de trabajo del Ministerio de Desarrollo Social: Familias Argentinas (AUH, pensiones, etc.) y Argentina Trabaja (monotributo social, micro crédito, etc.). Articulación de las diferentes políticas sociales
- En el contexto político institucional actual, el desarrollo social es una inversión y no un gasto social, los ciudadanos argentinos son el mejor capital para invertir.
- Descripción del formulario de inscripción, documentación requerida y explicación de variables de vulnerabilidad social.